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ACTA NUMERO QUINIENTOS CUARENTA y NUEVE: En la Ciudad de Bolívar, a  seis días 
del mes de Abril del dos mil cinco se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo 
Deliberante, en SESION ESPECIAL, los Concejales Sres.: BARCIA, HECTOR; CALIGIURI, 
NOEMI ELSA; CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; DI POMPO, GRACIELA; DUVERNI, 
MARIA NELIDA FLORES, FRANCISCO SIRO; ERRECA,  JOSE GABRIEL; GONZALEZ, 
JORGE; IBAÑEZ,  OSCAR LONGOBARDI, MARIA INES; OGUIZA, MARIO; PETTA, 
MARIA ANGELA; SARDIÑA, ADALBERTO;  VALLONE, DANIEL y VERGARA, ARTURO  
Ausente el Concejal Cr. SOSA, FABRICIO (PJ) reemplazado por la Concejal Sra. 
NAVARIDAS MIRTA. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del partido de Bolívar, Dr. 
JUAN CARLOS SIMON. ------------------------------------------------------------------------------------- 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, actuando como 
Secretario el Concejal  Sr. DANIEL VALLONE, y como Secretario Administrativo el Sr. 
Marcelo VALDEZ. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Siendo las 21.20 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a izar la Bandera 
Nacional dando por iniciada la presente Sesión.--------------------------------------------------------- 
Acto seguido se da lectura por  Secretaría a la solicitud de Licencia del Concejal SOSA (PJ). - 
Expresa luego el Sr. Presidente: “A continuación y a efectos de proceder a inaugurar un nuevo 

período de Sesiones Ordinarias correspondiente al presente año 2005 invito al Sr. Intendente 

Municipal Dr. Juan Carlos Simón a hacer uso de la palabra y proceder a la inauguración de 

dicho período.” ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

El Sr. Intendente Municipal: “Muchas gracias. Buenas noches a todos. Muchas gracias por 

recibirme. Yo voy a hacer un resumen de un poco el 2004 para el municipio, voy a decir 

algunos puntos claves de la administración municipal, voy a describir un poco qué es lo que 

queremos para el 2005, y le voy a entregar al Sr. Presidente una carpeta donde todo esto que 

voy a decir está un poco más ampliado para no llevarle tampoco mucho tiempo a Uds., voy a 

hacer una síntesis de lo más importante y después en la carpeta está detallado todo el tema que 

vamos a tocar. A su vez voy a entregar otra carpeta con dos proyectos que el DE le va a dar 

entrada, que va a ser uno de los puntos que vamos a tocar con un plan de 107 viviendas, un 

plan de nación donde pedimos autorización al H. Cuerpo para la firma del convenio marco, 

nación decidió bajar a los municipios directamente estos planes de viviendas, y a su vez por la 

autorización de una barredora por un sistema leasing que ya tenemos  experiencia en ese tema, 

que creemos que es de utilidad para la ciudad de Bolívar. Mi primera posición va a ser para 

marcar un poco el rumbo  con respecto a  qué pasó en el 2004, cuáles son los puntos básicos de 

la administración municipal, decirles tres o cuatro cosas, y después con el Cierre que se va a 

elevar al HCD estarán los detalles técnicos precisos y con la carpeta que se adjunta estarán 

también detalles con puntos específicos. Pero solamente voy a hacer enunciados generales por 

el tiempo y el poco espacio que tengo que ocupar. Nosotros finalizamos el año 2004 con un 

presupuesto equilibrado. Esto se basó fundamentalmente en una buena recaudación, el 

contribuyente se hizo eco de las necesidades del municipio y que se estaba prestando un 

servicio y pagó bien. Tenemos tasas importantes en recaudación. La provincia hizo un buen 

plan de descentralización tributaria y otros aspectos más que veremos más adelante que le 

dieron al municipio la posibilidad de tener recursos y que la provincia cobrara lo mismo. Es 

decir, la provincia en el 2004 cobró la misma suma de dinero que antes de tener la 

descentralización a los municipios. Esto le significa a la provincia que los municipios son 

eficientes en la recaudación, y que los municipios recibieron dinero pero no a costa del 

presupuesto provincial sino a costa de una mayor recaudación. Y también de la experiencia en 

el manejo de los fondos municipales que por supuesto tiene el municipio fueron tres hechos 

claves que ocurrieron que el presupuesto fuera equilibrado. Frente a un presupuesto que lo van 

a ver Uds. con una fuerte inversión que hubo en bienes en el municipio. No hubo uso indebido 

de fondos. Esto es un avance importante que ha tenido el presupuesto municipal. La ejecución 

de gastos ascendió a 20.800.000 pesos y la deuda consolidada bajó de 3.500.000 pesos a 

3.000.000. Se canceló toda la deuda flotante del 2004 y se efectuaron inversiones en bienes por 

un monto total de 2.370.000 pesos. Esto incluye además de equipamiento informático, 

hospitalario, maquinarias, es decir no lo gastamos en cualquier cosa sino el municipio se vio 

capitalizado en 2.370.000 pesos, además hicimos un leasing donde incorporamos dos 

retroexcavadoras que están afectadas al Canal Artola, dos Caterpillar 320 que son la mejor 

maquinaria que existen en el país disponibles para realizar estos trabajos, un minicargador, 
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una cargadora frontal y un carretón, un  acoplado carretón porque para esto necesitamos el 

transporte de la maquinaria y dos camiones nuevos. El gasto por Finalidad, si tomamos 

algunas finalidades muy grosso modo, analizado el gasto por finalidad vemos que el CRUB que 

tenía 720.000 pesos el ante año pasado, tiene 822.000 para el 2005. Salud que tenía 6.532.000 

para este año tiene 6.800.000. En medicamentos pasamos la barrera del millón de pesos. 

Vamos a invertir en el 2005 1.038.000 pesos. El CRIB va a tener un presupuesto de 172.000 

pesos. Vamos a hacer pavimento en los barrios, por 320.000. Y Acción Social  de 1.185.000 

pesos que teníamos presupuestado del 2004 aumentó en el 2005 a 1.460.000 pesos. Vial que 

tenía un presupuesto de 2.392.000 pasó a 2.600.000 en el 2005.  Toda la ampliación que 

quieran saber está en esta carpeta, por supuesto el Cierre traerá los temas puntuales que 

quieran saber sobre este tema. Pero bueno, el municipio está vivo, está consolidado, está en 

condiciones de enfrentar la situación variable de la economía argentina; está en condiciones de 

adquirir dinero, tenemos una capacidad de endeudamiento importante, esto hace que el 

municipio está llamado a cumplir una función importante en la economía regional y en nuestro 

sector. Les quiero hacer algunos resúmenes en materia de salud del partido de Bolívar, así 

datos generales. Por ejemplo en el año 1993 la expectativa de vida en el partido de Bolívar era 

de 69 años y siete meses. En el 2004 la expectativa de vida fue, es, de 73 años y 8 meses, es 

decir ha habido un incremento importante. Y hay que tener en cuenta que la expectativa de vida 

en el país es de 71 años y 11 meses; es decir, estamos por encima de la expectativa de vida 

promedio en la República  Argentina. Esto, es el resultado de algo, no es un hecho aislado. Es 

el resultado de la inversión en materia de salud, de la inversión en prevención, y para ello voy a 

recordar algunas cosas, para que veamos que indudablemente la salud al municipalizarse en la 

provincia de Buenos Aires tiene una gran posibilidad de estar cerca de la prevención, actuar 

rápida en la prevención y también en el ataque a la enfermedad. Por lo tanto yo personalmente 

pienso que la municipalización en materia de salud es clave en toda la provincia de Buenos 

Aires por la cercanía y la inmediatez que tienen los habitantes, los pacientes, las personas con 

el administrador de la salud. Nosotros tenemos tres Hospitales, es decir Bolívar, Urdampilleta y 

Pirovano; con 12 Centros de Atención Primaria. Esto para nosotros es clave, contener en los 

centros de atención para evitar la gran afluencia al Hospital. Yo les voy a comparar 1994 con 

el 2004 para que vean cómo evolucionó y fue  pasando la responsabilidad del mantenimiento o 

del brindar  o de efector de salud en el Hospital público cediendo seguramente en la faz 

privada. Las consultas en el año 94 que hizo el municipio fueron 64.329. Las consultas que se 

hicieron en el 2004 fueron 88.676. Las prácticas que se realizaron en el año 94 y estamos 

hablando de todo el partido, en el 94 fueron 41.520 y en el año 2004 fueron 131.592. En el año 

94 la salud municipalizada tuvo 1701 internación, en el año pasado, 2004, 3.545 internaciones. 

La guardia en el año 94 atendió 23.176 consultas y el año pasado 38.153. Lo más impactante y 

lo que demuestra más claramente que el municipio está poniendo todo su esfuerzo en la 

prevención es que los CAPS, los Centros de Atención Primaria diseminados , tenemos 7 centros 

en la planta urbana y 5 rurales.  En el año 94 hicieron 4.908 consultas y en el 2004 30.190. 

Esto nos da que estamos haciendo más o menos unas 112 consultas por día. En una síntesis, las 

consultas totales en el partido de Bolívar fueron 193.673, es decir por día se hicieron 530 

consultas al municipio de Bolívar en materia de salud.  Y en las prácticas se hicieron 240.466, 

es decir se hicieron 658 prácticas por día. Esto da para pensar y por distintas circunstancias 

pueden ocurrir estos hechos  pero ocurren. Por mejor efector, por mayor capacidad técnica, 

por mejores profesionales, no sé, por la situación económica...por todo lo que podamos 

determinar se llega a esto, pero indudablemente hay que tenerlo en cuenta porque la gente está 

aceptando la salud municipal y los números le dan. Por supuesto para satisfacer a todo eso 

hicimos muchas cosas en el 2004, tenemos planificadas también para el 2005 hacer cosas 

importantes, pero para que Uds. sepan el personal profesional son 107 personas, tenemos 57 

médicos, 76 enfermeras y técnicos. En el 2004 se abrió un segundo consultorio en Guardia, se 

equipó  la unidad transfusional del Hospital de Bolívar, se trabajó mucho con el ProDiaba, con 

los talleres para actualización de enfermeras, se adquirió un electrocardiógrafo, un 

cardioversor,  un monitor, dos bombas de infusión, una para UTI y otra para Pediatría; es 

decir también se trabajó mucho en equipos de esterilización, se renovó una autoclave 

importante, se trabajó mucho con las cooperadoras de los tres  hospitales que colaboraron 

muchísimo con la salud en Bolívar. Se empezaron a hacer estudios ecográficos con efecto 

Doppler. Esto para nosotros también es importante. Se puso en funcionamiento el segundo 

quirófano que ha descongestionado mucho la espera en operaciones programadas y en la 
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Farmacia ampliamos el horario de atención  hasta las 16 horas. Se incorporaron 14 enfermeras 

y se firmaron distintos convenios, entre ellos fundamentalmente con el Centro Regional de 

Hemoterapia de Mar del Plata, legalizando el tema de la sangre que estaba por ley provincial y 

convenio con Instituto de Investigaciones Físico Química, Teóricas y Aplicadas de La Plata. Es 

un proyecto de transferencia de conocimiento, tecnología y trabajo. Los CAPS tienen 9 médicos 

y 14 enfermeras, esto nos  está haciendo trabajar por la ampliación de los CAPS, estamos 

haciendo un segundo consultorio en determinados CAPS, estamos intentando llevar 

Estimulación Temprana a todos, estamos intentando hacer un control del barrio donde están 

insertados, control del niño sano, de la madre embarazada, como para  poder dar una 

prevención muy importante a la enfermedad. Tenemos muy claro que el 80% de las patologías 

se puede frenar en una consulta en un CAPS, por lo tanto la capacitación del médico 

generalista, del médico preparado para ese trabajo, es importante para el municipio. Uds. 

saben que el año pasado incorporamos un Centro de Odonto Pediatría que está funcionando 

muy bien con 3 profesionales, ya tenemos más de 300 historias clínicas y un 40% de los egresos 

donde estamos haciendo una fuerte prevención bucal, donde estamos educando a los chiquitos, 

vamos a las escuelas, enseñamos a aprender el manejo de la prevención  bucal, que nos va a 

dar resultados a largo plazo pero intentamos que el chiquito llegue a su adolescencia con la 

boca sana y este apoyo y compromiso con el Centro de Odonto Pediatría nos está dando buenos 

resultados en el poco tiempo que está funcionando. En materia de prevención la Secretaría de 

Salud ha trabajado mucho en Sexualidad, en salud bucal, en HI..en Sida,  en fortalecimiento de 

atención de niños, jóvenes y familias en situación de vulnerabilidad. Esto es un poco el resumen 

que les dejó en Salud. También la Secretaría de Acción Social en el 2004 y avanzado sobre el 

2005 creíamos que era necesario por su gran trabajo que tenía, su gran compromiso social, 

elevarla a Secretaría, era una Dirección y la llevamos a Secretaría y bajamos dos direcciones: 

la de la Tercera Edad y la Dirección de Minoridad. Nos trasladamos, el edificio ya en la 

municipalidad ya no resultaba acorde a la necesidad de lo que se estaba haciendo. Nos 

trasladamos para los que tienen algunos años ya, donde era la Asistencia Pública; para los 

jóvenes es al lado de la Policía. Mi intención, mi ilusión por ahí no la del municipio sino mi 

ilusión personal, sería que el municipio se quedara con lo que de él en su momento, para esto 

veremos como evoluciona el tiempo. Ahí funcionó la Asistencia Pública, uno de los primeros 

CAPS de Bolívar, e históricamente y por distintas circunstancias sería interesante hablar sobre 

ese tema. También la Secretaría de Acción Social con el desdoble en esas dos direcciones 

trabajó mucho en las familias, se asistió mucho a familias para ampliar la vivienda; trabajaron 

mucho en pensiones sociales,  fuimos reconocidos por un trabajo muy bueno en Pensiones 

Sociales de la provincia, se hicieron más de 100. Trabajaron en Planes Sociales, hay más de 

2300 planes sociales. 770 familias tienen excepción de tasas municipales. La creación de la 

Dirección de la Tercera Edad con el Dr. Horacio Iriondo, le dio un toque importante a la 

atención de 200 adultos mayores que están en condiciones óptimas de disfrutar de la vida y no 

tenían actividad; ahora pasaron a tener talleres, gimnasia armonizadora, artesanías, comidas, 

cantos, hacen comidas navideñas, papel nonos, tienen una actividad importante que 

necesariamente se va a tener que ir mejorando con el tiempo. Hay mucho tiempo, no solamente 

en la Dirección y en la Secretaría sino en las personas que trabajan ahí. También queremos 

crecer en una Guardería Nocturna, tenemos una matrícula de 130 alumnos, estos niñitos que es 

necesario también darles respuestas a las madres que tienen que trabajar de noche, o tienen 

que terminar sus estudios. Para esto salimos a hacer un proyecto en conjunto con una escuela 

que nos ayudó mucho y logramos implementarlo el año pasado y este año le vamos  a dar más 

fuerza. Se creó en el Barrio Jardín el comedor, que interesante también porque fue muy 

aceptado. Y bueno, la creación de la Dirección de la Minoridad a cargo de la Licenciada Ana 

Osmer, otro personal que se lo comunicaremos  en breve tiempo, esperamos  que le puede dar a 

la Minoridad de Bolívar una fuerza para solucionar sus problemas que tenemos muchas 

expectativas en este tema y que empezará a funcionar a partir de la semana que viene. Estamos 

ahí apostando al CRIB, está haciendo algunas modificaciones, está ampliando el gimnasio, está 

armando  la posibilidad con apoyo de instituciones locales y de otros países, armando una 

pileta climatizada a los efectos de poder hacer tratamientos más eficientes. Es decir, el Dr. 

Rubén Amado tiene  expectativas de proyectarse a la región con rehabilitación, el municipio lo 

está apoyando y él también tiene mucho entusiasmo y allá vamos, a poner más inversión en 

materia de Rehabilitación. Sabemos que la rehabilitación puede hacer milagros en algunas 

partes y nosotros no queremos perdernos eso. También apostamos a la creación de un Centro 
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de Día de la Tercera Edad, estamos buscando el lugar. Este Centro de Día va a traer también 

mucha participación también de esa tercera edad que está con ganas de hacer cosas todavía, 

entonces esta creación también está  ilusionando mucho al Director de la Tercera Edad y a la 

Secretaría de Acción Social. No se lo voy a leer todo, también tienen el resumen aquí.  En 

materia de Obras Públicas les había dicho al principio que elevamos un proyecto de convenio 

marco con la nación, con el Ministerio de Planificación, donde hemos presentado toda la 

carpeta, el arquitecto Justo Robledo ha trabajado mucho en esto y hemos logrado que la nación 

nos de 107  viviendas directamente al municipio. Esto significa que ya prácticamente tenemos 

la factibilidad, es decir nos dijeron en nación que todo lo que habíamos presentado está bien y 

que estamos en condiciones de licitar. Ahora viene un proceso muy difícil. La licitación 

sabemos que no ha sido un éxito en todos lados que no siempre se presentan las empresas 

porque los montos no son muy atractivos para las empresas, hay 42.800 pesos por cada 

vivienda, nosotros vamos a convocar la semana que viene a todas las empresas locales a los 

efectos de ver la posibilidad de que puedan  participar en esta licitación. Se requieren algunos 

puntos que no son fáciles pero veremos cómo podemos darles alternativas de participación 

para que esos 5 millones  de pesos que van a andar dando vueltas en esa licitación de esas 107 

viviendas queden en Bolívar, vamos a hacer todo el esfuerzo. También tenemos otros planes de 

vivienda para Urdampilleta, para Pirovano y para Bolívar en provincia, que suman 44 

viviendas en total en provincia, y  en la cual también están presentados todos los requisitos que 

requiere  el Instituto y veremos cuándo sale la posibilidad de licitar. Por la cantidad que son es 

probable que  el municipio esté autorizado a hacerlo por administración; mientras que las 

viviendas de nación el municipio no está autorizado para hacerlo por administración. En 

materia de obras públicas tenemos muchas expectativas con el Canal Artola. Uds. saben que el 

HCD nos autorizó a entrar con maquinarias en 9 de Julio, 9 de Julio tenía algunos 

inconvenientes técnicos donde no tenía maquinarias y tuvimos que hacer alrededor de 8.000 

metros en el partido de 9 de Julio. Ya llegamos al límite con Bolívar, estamos ya dentro del 

partido de Bolívar. Para poder trabajar como trabajamos compramos maquinarias, ya les 

había dicho con el sistema de leasing para el cual este H. Cuerpo nos habilitó para comprar. 

Compramos dos retroexcavadoras Caterpillar 320, lo que nos está  permitiendo avanzar muy 

rápidamente, son maquinarias  muy importantes. Nosotros analizamos este tema porque era 

otra descentralización que hizo la provincia de Buenos Aires con respecto a los municipios, 

eran obras que las tenía que hacer la provincia y las descentralizó y les dio la posibilidad a los 

municipios, por lo tanto queremos ser eficientes en esto. Había tres puntos clave que queríamos 

atacar, dos de los cuales  se podían prever, un tercero no. Creíamos que entrar con 

maquinarias para hacer un canal de 60 kilómetros, maquinarias adecuadas eran importante. 

Para eso las compramos y nos endeudamos en 1.800.000. También era clave tener el 

combustible, el dinero para el personal, y para lubricantes y para alcantarillas y todas las 

obras de arte que hay que hacer, tenerlo en el poder para no esperar que venga un certificado y  

que venga el dinero de la certificación. Por lo tanto licitamos la compra 140.000 litros de 

gasoil, lo compramos y como no teníamos depósito compramos depósito para estos 140.000 

litros y hoy por hoy el municipio tiene capacidad para almacenar en su poder, que esto es 

importante por los comentarios que había que en marzo no iba a haber gasoil, 210.000 litros de 

gasoil. Quiere decir que estamos con ese combustible también, un tema que podíamos prever lo 

hemos previsto. Y el tercer  punto que no podíamos prever es el tiempo. Esperemos que nos 

ayude el  tiempo para poder avanzar rápidamente como lo estamos haciendo. También tenemos 

el alcantarillado comprado, estamos caminando este desafío que para  nosotros es 

extremadamente importante. La semana que viene vamos a elevar un proyecto de 60 cuadras de 

pavimento y ensanches, por lo tanto vamos a pedir la autorización a este Cuerpo a los efectos 

de realizar esa obra. También elevamos la autorización para la compra de una barredora y 

otras maquinarias por leasing. Entramos en un plan que se llama Hacer, en la provincia de 

Buenos Aires donde la provincia otorga a los municipios una ayuda económica que pedimos 2 

millones de pesos. Apuntamos a la ampliación de la Terminal, a cuadras de pavimento, a hacer 

la estación de bombeo  de cloacas de barrio Los Troncos y Jardín, a hacer 2.500 metros 

lineales de cloacas en Bolívar y Pirovano; en ensanche de la Mariano Unzué, y equipar, 

comprar un equipamiento vial donde necesitamos algunos chasis para camiones, y una 

motoniveladora nueva. Ese es el plan Hacer que está gestionado en la provincia, estamos 

contestando la capacidad de endeudamiento y esperamos poder hacerlo. Estamos analizando la 

ampliación de gas y cloacas. Uds. saben que la ampliación de gas está muy complicada por el 
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conflicto que tiene Camuzzi, la empresa distribuidora de gas en la provincia de Buenos Aires 

con la nación con respecto a la tarifa y bueno, esperemos que se arreglen rápido porque 

necesitamos hacer ampliaciones y Camuzzi no las está haciendo por ese conflicto que tiene. Lo 

que yo hablaba del Canal Artola, uno de los temas más importantes que nosotros creemos y 

hemos llegado a poder preverlo es el financiamiento del mismo. Nosotros sabemos que vamos a 

tardar tiempo en recibir dinero de los anticipos y de los certificados, por lo tanto hemos hecho 

un colchón de dinero a los efectos de poder financiar esos 90, 120, 150 días que pueden ocurrir 

donde tengamos que estar financiando hasta cerca de 1 millón de pesos y el municipio lo tiene 

que hacer porque no podemos estar parados esperando el dinero, no sería  ejecutivo ni 

mostraríamos a un municipio eficiente tener que esperar que venga el dinero, estamos en 

condiciones de financiarlo también. La semana que viene la empresa Plus Agua contratada en 

materia de las consultas que le hicimos en materia del agua potable en Bolívar está en 

condiciones de mostrar los resultados  de los estudios. Los vamos a invitar a todos a una charla 

en el CRUB, la semana que viene, que van a venir los técnicos, los geólogos de la empresa a 

explicar el trabajo que han terminado.  En Pirovano estamos trabajando y ahora van las 

maquinarias para hacer registros en cloacas, para hacer 3 cuadras, queremos acercarnos y 

hacer las cloacas en el plan de 30 viviendas que tiene Pirovano, estamos trabajando para llevar 

el gas al Hospital también, es decir ampliarlo el gas en el Hospital de Pirovano. Hoy estuvimos 

reunidos con el Delegado y con el Director a los efectos de poder concretar esa ampliación. 

Estamos gastando, tenemos calefactores a combustible que es necesario pasarlos a gas, y 

bueno, en materia de obras sanitarias tenemos la explicación en qué se ha trabajado sobre la 

red de desagües cloacales, de  5.500 metros  en cloacas en  el año 2004. Con respecto a la red 

de agua potable que nos hemos  extendido en 4.000 metros más de red; en Pirovano que hemos 

hecho un colector de 1.500 metros con caño de 200 mm., la obra está  en un 90% terminada. 

Todo eso habla en el informe y bueno, la invitación a la semana que viene que la empresa Plus 

Agua que explicará la situación del estudio que ha realizado.  El Centro Regional Universitario 

que lo creamos en 1997, hoy cuenta con aproximadamente 800 alumnos, estamos distando la 

carrera de ciencias económicas, abogacía que empezó este año, psicología,, enfermería 

universitaria, y distintas alternativas en el Aula Virtual. También tenemos en el 2005 un 

programa de extensión universitaria que lo vamos a desarrollar, un programa de  orientación 

laboral que vamos a darle a los chicos, un programa de integración educativa que hemos 

creado dos programas que  se llama Creando Vínculos y SANEBO recicla junto a tu escuela, 

que significa que está dirigido a las escuelas rurales del partido de Bolívar y tiene por fin 

integrar a todas las comunidades rurales, en la materia educativa. Estamos con la creación del 

museo ferroviario, nos están ayudando mucho los ferroviarios, hay mucha gente que tiene 

recuerdos lindos del FFCC por Bolívar, estamos trabajando en este tema y también estamos 

trabajando para que venga el trailer informático del Ministerio de Educación de la provincia 

para Escuelas Rurales.  En materia de producción hemos un poco afianzado la relación los 

apicultores, hemos traído capacidad y conocimiento para poder divulgarlo, hemos formado una 

Asociación de Apicultores para que podamos intercambiar conocimientos, estamos trabajando 

mucho en el programa Fuerza Campo con el Banco de la Provincia a los efectos de poder 

acceder el productor a créditos muy accesibles, entre el 5 y 8% de interés anual. Estamos 

trabajando mucho en la radicación de la empresa la Oleaginosa de Huanguelén, que va muy 

avanzada y que en 30, 40 días la fábrica va a estar en condiciones de empezar a procesar. 

También estamos trabajando fuertemente con la empresa Icarfo S.A. para el reciclado del 

Matadero Municipal que va bastante avanzado y está haciendo los trámites para la 

habilitación. En materia de calzado hemos formado a 370 personas, hemos formado talleres 

con emprendimientos locales, fuimos declarados por la provincia “Distrito Industrial de 

Calzado” en conjunto con 25 de Mayo. Las acciones que pensamos hacer: estamos ampliando 

la Escuela Municipal de Calzado para darle mayor posibilidad después que se reciben de poder 

hacer un Taller Escuela; estamos trabajando ya prácticamente finalizando con el lanzamiento 

de una marca local en materia de calzado, ya tiene nombre, se llama  “Pibos” y la creación de 

un Parque Temático de calzado. En materia de calzado quiero tirar 4 ó 5 números para que 

Uds. tengan idea de algo: inversión del municipio en dos años, 340.532 pesos; inversión de la 

actividad privada en materia de calzado: 985.700 pesos; ingreso a Bolívar por mes: 120.760 

pesos. La cantidad de operarios que hay son 226 y la cantidad de maquinarias que hay 

trabajando son 194. Nosotros lo que analizábamos era la posibilidad hace dos o tres años  

cuando empezamos con esto, era por la crisis que había de hacer 200 planes sociales  a los 
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efectos de cubrir las necesidades básicas más importantes. Eso significaba, si teníamos 200 

planes sociales, un plan municipal a 150 pesos, íbamos a gastar 30.000 pesos por mes. 

Decidimos realizar un polo de calzado donde esos 360.000 pesos por año que íbamos a gastar 

lo pusiéramos en vez de en planes sociales que no tenían ningún futuro, esas personas, darles 

una salida laboral. Por eso esta inversión, hoy el que está trabajando en calzado tiene un 

trabajo digno; seguramente que hay que mejorarlo, seguramente que tiene algunas deficiencias, 

pero tiene muchas expectativas, mucho futuro y está aprendiendo un oficio, y tiene 

posibilidades de perfeccionarse y progresar en él.  En materia de Cultura les dejo un informe 

detallado de qué es lo que va a ocurrir mes por mes, no lo voy a leer aquí, Uds. lo van a poder 

ver el detalle mensual. Por supuesto queremos seguir con el Canta Bolívar, queremos darle 

mayor fuerza al Pre – Cosquín que sería en noviembre; hemos puesto mucho esfuerzo en la 

iluminación de la pista de la Sociedad Rural y queremos que sea una gran posibilidad de poder 

hacer cosas importantes ahí, la región no tiene una pista iluminada como la tiene la Sociedad 

Rural. Estamos realizando muchos intercambios culturales entre los municipios vecinos, 

estamos por concretar “Muestra Bolívar su historia” con Lucrecia Erreca donde estamos 

haciendo un museo muy interesante y vamos a poder mostrarlo muy prontamente  y todos los 

detalles que lo tienen mes por mes  entre los cuales tengo la ilusión de poder revivir lo que 

hacíamos hace muchos  años  con las preguntas y respuestas que los chicos participaban, tal 

vez en este lugar, donde estaban obligados a conocer, a estudiar, a practicar y queremos 

revivirlo nuevamente para entusiasmar a los jóvenes y en eso estamos trabajando, esperemos 

que lo podamos realizar con los chicos del polimodal. También en materia de deportes hay una 

lista detallada de todo lo que se hizo en el 2004 y lo que se va a hacer en el 2005. Tenemos un 

punto que nos preocupa, en materia de deportes, de fútbol, hay un sector de chicos que no está 

con  actividades, de 6 a 13 años, entonces nuestra intención es crear un Torneo Municipal de 

Fútbol Infantil para cubrir a estos chicos de 6 a 13 años ya que los mayores de 13 tienen  la 

Liga que va a ser regional. Pero el nene de 6 a 13 años no tiene participación deportiva y por 

lo tanto vamos a crear este Torneo, vamos a ver cómo nos va en el 2005, apuntamos a 500, 800 

chicos, esperemos que tengamos una participación importante para poder institucionalizarlo y 

que quede  definitivamente instalado en Bolívar. Nada más. Todos los detalles están aquí, toda 

la ampliación de lo que he dicho, he tratado de resumir para no abusar de Uds. Considero que 

es la oportunidad del municipio. Un municipio ordenado como está tiene grandes 

oportunidades. El tema es encontrar esas oportunidad, descubrirlas y apuntar a ellas. El clima 

nos viene favorables. Por primera vez en el último año y medio, dos años, está lloviendo lo que 

verdaderamente necesitamos. Tenemos relativamente buenos precios en los cereales, en la 

hacienda y el clima es muy favorable. La economía argentina, sea cual sea la discusión política, 

está orientada, tiene un rumbo que puede tener imprecisiones para algunos pero para otros los 

entusiasma a trabajar. La descentralización tributaria que ha hecho la provincia de Buenos 

Aires aunque es incipiente es una muestra  de lo que se puede hacer. La provincia de Buenos 

Aires está llegando a la conclusión de que descentraliza y no pierde dinero, al contrario gana, y 

además le da a los municipios. Es decir esa descentralización con otro tipo de 

descentralizaciones que está haciendo, que  no vale la pena enumerarlos aquí, pero por lo 

menos crea una esperanza en los municipios que pueden trabajar para solucionar problemas 

por la inmediatez en la sociedad. Es decir, hay una sociedad entusiasmada en producir, es 

decir, todo esto que no es lo mejor, no digo que sea lo mejor; pero en un clima distinto, en un 

contexto distinto, todo este marco de cosas requiere una clase política conductora hacia el bien 

común. Yo creo que esta sí es nuestra responsabilidad. Tal vez escape a nuestras 

responsabilidades distintas situaciones, climáticas, de orientación de la economía nacional, de 

la descentralización tributaria, de muchas responsabilidades; pero no escapa a nosotros que la 

clase política sea la conductora hacia el bien común por lo menos en nuestra comunidad. A esto 

me ofrezco para sumar a todo el esfuerzo de todos los políticos, de todas las instituciones, y  

ojalá podamos en el  tiempo limar asperezas,  podamos relativizar nuestros problemas y saber 

nos tenemos que orientar indudablemente hacia el bien común, que hay puntos que hay que 

respetarlos y no se pueden tocar; que nos orientamos hacia cinco o seis puntos clave y después 

podemos discutir. La competencia en política es necesaria, el sistema democrático lo pide así, 

pero dentro de una convivencia clara y humana. Por supuesto todos nos equivocamos. 

Seguramente los que intentamos y queremos hacer nos equivocamos  muchos más que otros que 

no quieren hacer, pero el error cuando es sincero es humano y debe ser perdonado. Así que 
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muchas gracias a todos y para mi es un gran honor dejar inauguradas las sesiones ordinarias 

del año 2005.” (Aplausos). ---------------------------------------------------------------------------------- 

El Sr. Presidente: “En nombre de este H. Cuerpo, agradezco sinceramente la presencia del Sr. 

Intendente Municipal en el mismo, el mensaje a la comunidad de Bolívar y agradezco la 

presencia de todos Uds., de funcionarios municipales, de representantes de instituciones 

intermedias, de otras fuerzas comunitarias, judiciales, policiales y del público en general para 

lo cual el Concejo y la totalidad de los Concejales están siempre abiertos a atender las 

necesidades de toda la comunidad. Muchas gracias a todos.” ----------------------------------------- 

 

Sin más consideraciones el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a arriar la 
Bandera Nacional dando por finalizada la presente Sesión a la hora 22.15. ----------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DANIEL VALLONE      JOSE GABRIEL Erreca 
Secretario HCD      Presidente HCD 
 


